



LES PRIMATS DES ÉGLISES RUSSE ET BULGARE ONT SIGNÉ UN COMMUNIQUE COMMUN, BILAN DE LA VISITE DE SA SAINTETE LE PATRIARCHE NEOPHYTE DE BULGARIE

Le 29 mai 2014, fête de l'Ascension du Seigneur, après la Divine liturgie célébrée à la cathédrale Notre-Dame-de-Kazan à Saint-Pétersbourg, une réception était donnée en l'honneur de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie et Sa Sainteté le Patriarche Néophyte de Bulgarie.

La réception était donnée au nom du métropolite Barsanuphe de Saint-Pétersbourg et de Ladoga, chancelier du Patriarcat de Moscou. Étaient invités : le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, le métropolite Zinoviy de Saransk et de Mordovie, l'archevêque Jonathan de Toultchine et de Bratslav, l'archevêque Ambroise de Peterhof, recteur des écoles de théologie de Saint-Pétersbourg, l'évêque Ignace de Vyborg, président du département synodal aux affaires de la jeunesse, l'évêque Marcel de Tsarskoe-Selo, l'évêque Serge de Solnetchnogorsk, directeur du secrétariat administratif du Patriarcat de Moscou,

l'évêque Nicodème d'Ienisseïsk et de Norilsk, l'évêque Nazaire de Cronstadt, prieur de la laure Saint-Alexandre-Nevski, l'évêque Sabbas de Voskressensk, premier adjoint du chancelier du Patriarcat de Moscou, l'archimandrite Philippe (Vassiltsev), représentant du Patriarche de Moscou auprès du Patriarche de Bulgarie, l'archiprêtre Igor Yakimtckouk, secrétaire du DREE aux relations interorthodoxes, le hiéromoine Zotik (Gaevski), secrétaire de la représentation de l'Église orthodoxe russe en Bulgarie, le clergé de la métropole et d'autres personnalités.

L'Église orthodoxe bulgare était représentée par métropolite Dométien de Vidin, président de la Commission synodale aux relations ecclésiastiques extérieures, le métropolite Gabriel de Lovetch, chef du département culturel du Patriarcat de Bulgarie, le métropolite Jean de Varna et de Veliki Preslav, le métropolite Naoum de Roussé, secrétaire général du Synode de l'Église orthodoxe bulgare, l'archimandrite Denis (Michev), chef du département liturgique synodal, l'archimandrite Théoctiste (Dimitrov), représentant du Patriarche de Bulgarie auprès du Patriarche de Moscou et de toute la Russie, l'archidiacre patriarchal Ioann Petkov et d'autres membres de la délégation, ainsi que le consul général de la république de Bulgarie à Saint-Pétersbourg, Petia Christova Nesterova.

Le métropolite Barsanuphe a souhaité la bienvenue à l'assemblée, soulignant l'importance de la visite de Sa Sainteté le Patriarche Néophyte de Bulgarie pour le renforcement de l'unité de la Sainte Orthodoxie.

Au nom de la délégation bulgare, le métropolite Jean a exprimé sa gratitude.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk a défini la visite de Sa Sainteté le Patriarche Néophyte comme une page dorée dans le livre des relations fraternelles des Églises orthodoxes russe et bulgare.

Le Primat de l'Église orthodoxe russe a souligné combien il était important pour un peuple de conserver sa conscience de soi-même, soutenue par la foi. Dans le contexte du joug ottoman, supporté pendant 500 ans qui aurait pu anéantir l'identité culturelle du peuple bulgare, c'est la foi orthodoxe qui l'a aidé à garder cette identité. « La foi, et rien d'autre, aucune force politique. Et lorsque nous entendons dire aujourd'hui que la position de l'Église orthodoxe est parfois ignorée en fonction des nouvelles modes et des stéréotypes politiques, nous en sommes affligés. J'en ai parlé au président bulgare, au premier ministre, au président du Parlement. La seule force qui détermine l'identité bulgare, c'est l'Église orthodoxe bulgare » estime le Patriarche Cyrille.

« Nous sommes certains, Sainteté, que sous votre sage conduite, l'Église acquerra une nouvelle possibilité de témoigner de la justice divine à son peuple, a poursuivi le Patriarche Cyrille au Patriarche Néophyte de Bulgarie. Il est très important que l'Église puisse exprimer dans une langue actuelle la vérité du Christ, qu'elle sache actualiser le message chrétien. Alors seulement les gens viendront à la

foi, à l'Église et, en même temps, leur conscience nationale s'affermira, les bases spirituelles, culturelles et morales se renforceront. J'espère vraiment que la coopération entre l'Église russe et l'Église bulgare y contribuera, que notre collaboration aidera l'Église orthodoxe russe dans son difficile ministère auprès des sociétés russe, ukrainienne, biélorusse et toutes les sociétés confiées à la pastorale du Patriarcat de Moscou. Je considère cette visite comme historique. Elle se produit à une époque complexe, une période de transition, mais je suis convaincu que nous devons renouveler et rafraîchir nos relations fraternelles qui serviront au bien des deux Églises et de nos peuples. »

Ensuite, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et Sa Sainteté le Patriarche Néophyte de Bulgarie ont signé en présence des hiérarques russes et bulgares un communiqué commun faisant le bilan de la visite du Primat de l'Église orthodoxe bulgare.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51429/>